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協 議 会 議 事 要 点 録

会議名 令和元年度 第１回江田島市公共交通協議会

日 時 令和元年６月１２日（水）１３時３０分～１４時４０分

場 所 江田島市役所４階会議室

傍聴者 ４名

出席者

県立広島大学 名誉教授 野原 建一

の はら けんいち

○

広島商船高等専門学校 教 授 岡山 正人

おかやま まさ と

○

江田島バス株式会社 代表取締役 重川 忠道
おもかわ ただみち

○

江田島バス株式会社 従業員代表 畠藤 秀樹

はたふじ ひで き

○

広島県旅客船協会 会 長 仁田 一郎

にっ た いちろう 代理出席
松山 生馬

瀬戸内シーライン株式会社 船員代表 谷口 実

たにぐち みのる

×

広島県タクシー協会江能支部 支部長 今宮 浩二

いまみや こう じ

◯

江田島市自治会連合会 会 長 小跡 孝廣
こ せ き たかひろ

◯

江田島市老人クラブ連合会 会 長 古本 眞機

ふるもと さね き

◯

江田島市社会福祉協議会 会 長 堂野﨑 平

どう の さき たいら

◯

江田島市女性会連合会 会 長 岡田 鈴子
お か だ れい こ

○

江田島市観光協会 会 長 伊藤 富美雄

い とう ふ み お

○

中国運輸局 海事振興部旅客課長 近藤 忠義
こんどう ただよし

○

中国運輸局広島運輸支局 首席運輸企画専門官 藤井 利佳
ふ じ い よしとし

○

広島県
地域政策局
地域力創造課長 山田 和孝

や ま だ かずたか 代理出席
中村 確永

江田島警察署 地域交通課長 堀田 真二
ほ っ た し ん じ

◯

江田島市 副市長 土手 三生

ど て さんせい

○

江田島市 企画部長 江郷 壱行
え ごう かずゆき

◯

江田島市 土木建築部長 廣中 伸孝
ひろなか のぶたか

○

１ 開 会

事 務 局 開会宣言

２ 会長あいさつ

会 長 土手会長あいさつ
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３ 議長の選任について

各 委 員 野原委員を令和元年度の議長に選任

４ 議 題

（１）報告事項

ア 秋月～呉航路のダイヤ改正について（資料１）

議 長 まずは報告事項について，事務局から説明よろしくお願いします。

事 務 局 －資料１により説明－

議 長 ただいま事務局から説明がございました。御質問，御意見はございませんでし

ょうか。

各 委 員 （質問・意見等なし）

イ 江田島バス㈱の改善の方向性について（資料２）

議 長 続いて資料２につきまして，事務局から報告をお願いします。

事 務 局 －資料２により説明－

議 長 ただいまの説明につきまして，御質問，御意見がありましたら，承りたいと思

います。

伊藤委員 桟橋における航路との乗り継ぎ改善について，優先順位付けを行いつつ調整す

るとあるが，具体的には利用者が多い桟橋から優先順位付けして調整していくと

考えてよいか。

委 員

（運行事業者）

通勤通学，病院への通院などの時間帯における利用者を最優先することを考え

なければならないので，そういった優先順位付けとなると考えている。

議 長 他には何か御質問，御意見はございませんでしょうか。

各 委 員 （質問・意見等なし）

議 長 なければ，事務局から説明のあった２つの報告につきましては，ご了承を得た

ということで，取りまとめさせていただきます。

（２）協議事項

ア 平成 30 年度決算及び監査報告（資料３）

議 長 平成 30 年度決算及び監査報告でございます。事務局から御説明よろしくお願

いします。

事 務 局 －資料３により説明－

議 長 それでは，監査委員から，監査報告をよろしくお願いします。

監査委員 平成 30 年度江田島市公共交通協議会の歳入，歳出の決算については，諸帳簿

及び関係書類等を照合した結果，歳入，歳出とも，適正かつ的確に処理されてい

ると認めます。

議 長 ただいま監査委員から報告がございました。これにつきまして何か御質問，御

意見がありましたら承りたいと思いますが，いかがでしょうか。
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各 委 員 （質問・意見等なし）

議 長 なければ，平成 30 年度江田島市公共交通協議会決算及び監査報告につきまし

ては，ご了承を得たということで，取りまとめさせていただきます。

イ 地域内フィーダー系統確保維持計画の認定申請について（資料４）

議 長 それでは資料４について，事務局から御説明よろしくお願いします。

事 務 局 －資料４により説明－

議 長 ただいまの説明につきまして，何か御質問あるいは御意見がありましたら，承

りたいと思います。いかがでございましょうか。

今後，国に対して補助金の申請をしていくということですが，よろしいでしょ

うか。

各 委 員 （質問・意見等なし）

議 長 それでは地域内フィーダー系統確保維持計画の認定申請につきましては，御了

解を得たということで，取りまとめさせていただきます。

ウ 地域公共交通網形成計画の評価指標の中間検証について（資料５）

議 長 地域公共交通網形成計画の評価指標の中間検証につきまして，事務局から説明

をお願いします。

事 務 局 －資料５により説明－

議 長 ただいまの説明につきまして，何か御質問あるいは御意見がありましたら，承

りたいと思います。いかがでしょうか。

各 委 員 （質問・意見等なし）

議 長 それでは地域公共交通網形成計画の評価指標の中間検証につきましては，御了

解を得たということで，取りまとめさせていただきます。

５ その他

議 長 その他でございます。何かありますでしょうか。

事 務 局 ３月の協議会の「その他事項」において，オブザーバーとして参加していただ

いていた，沖美町自治会連合会長さんより，おれんじ号沖美北部線を毎日運行で

きないか，三高港夜間便の就航はどうか，船賃値下げによる利用者増について，

といったことを検討できないかというお話がありました。

その際に，おれんじ号やフェリーを１便走らせるためにどの程度費用が必要な

のか等，沖美地区の公共交通の現状について整理するので，一度見て頂きたいと

いう話をしました。 今回，その部分を整理しましたので，御報告いたします。

議 長 事務局から報告をお願いします

事 務 局 －資料「沖美地区の公共交通の現状について」により報告－

議 長 ただいま事務局から大変厳しい現状の報告がございました。これについて，御

質問あるいは御意見がありませんでしょうか。

委 員 前回出た意見に対する報告となっていますが，沖美地区の自治会には説明され
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委 員 ているのでしょうか。

事 務 局 ４月に出前講座を実施した際に，沖美地区の自治会において，今回の資料全部

ではないが，説明させてもらっている。

委 員

（運行事業者）

運行事業者からすると，こういった地区の要望に応えようとすると，どうして

も補助金等で支援がないと成り立っていかない。非常に難しい問題である。

地域の皆さんに船やバスに乗っていただかないと，経営が苦しくなる。利便性

を高めるということは，それだけ税金が使われているということを知ってもらう

ことも大事である。

議 長 ありがとうございます。他に何か御意見はございませんでしょうか。

委 員 先ほどのバスと船の乗り継ぎ改善についてだが，特に中町航路には牡蠣筏が多

くあり，過去からみても簡単には連携が取れない。昔は２～３分程度であれば，

船もバスに乗る乗客の確認をして，バスも待ってくれるような連携をしたことも

あったが，基本はダイヤ見直しで調整していくしかないと思う。

議 長 ありがとうございます。他に何か御意見はございませんでしょうか。

沖美地区の公共交通の現状については，なかなか結論が出るような話ではあり

ませんが，この件に関しましては引き続き議論していくということでよろしいで

しょうか。

各 委 員 （意義なし）

議 長 他に何かありますでしょうか。

事 務 局 先ほどの件については，公共交通の実態について知っていただいたうえで，議

論をしていくという出発点が大事だと思っています。可能な範囲で情報は出して

いきたいと考えていますので，また皆さんと一緒に公共交通はどうあるべきかと

いうことを考えていければと思います。

あと，事務連絡です。運行事業者さんにお願いがございます。

10 月に予定されている消費税増税に伴う，運賃の変更です。運賃変更を予定

されている場合，ある程度の周知期間が必要だと思います。各事業者さん独自で

周知されるとは思いますが，例えば広報えたじま 10 月号での周知ですと，８月

30 日が原稿の提出期限となります。また，公共交通マップの改訂版も可能な限

り，10 月で改訂版を発行できればと考えています。よって，可能であれば８月

上旬頃には各事業者さんの変更予定額を教えてほしいと考えていますので，御協

力をお願いいたします。

議 長 ありがとうございます。他に何か御意見はございませんでしょうか。

各 委 員 （質問・意見等なし）

６ 閉 会

議 長 それでは，以上をもちまして，本日の協議会を閉じさせていただきます。今日

は長時間，ありがとうございました。


